

Año XXXII.

Guayaquil.—(Ecuador).—Miércoles, 26 de Setiembre de 1894.

Núm. 3872.

Los Andes.
GUAYAQUIL, 26 DE SETIEMBRE DE 1894

Cuando la pasión habla, no puede convencerse a nadie con razones.
Véase por qué creemos que será inútil este artículo; que escribimos, sin embargo, por un deber de patriotismo.

En "La Patria," periódico que redactan unos señores Lleras en Bogotá, hemos leído un suelto, cuyo título es este: "El Ecuador siempre será el Ecuador;" suelto en que se copia cuanto "El Industrial" y "El Comercio" "tan ilustrados y tan populares" como esos, dijeron en nuestras provincias interandinas, con motivo de la odiosa expulsión del señor Dr. Felicísimo López del Senado de la República.

Si "La Patria," que recibe en canje todos los diarios de Guayaquil, hubiera querido dar a sus lectores noticias fidedignas acerca de la indignación que ese hecho causó en nuestro país, hubiérase bastado copiar los artículos que con ese motivo publicaron todos nuestros colegas, y los dos ó tres con que se honraron las columnas de "Los Andes." Pero como no se trató sino de lanzar una fecha envenenada, se dijo ironicamente: "El Ecuador será siempre el Ecuador."...

Pues el Ecuador, señores RR. de "La Patria" de Bogotá, tiene en los fastos de su historia política, recuerdos tan gloriosos, que difícilmente podrán encontrarse iguales en los de otros pueblos del continente. Y cuanto a soporíferas imposiciones de fuerza, ¿qué pueblo sud-americano podrá tirar la primera piedra!

Como nuestro ánimo no es herir al noble pueblo de Colombia, en desagravio de lo que dos colombianos a quien pedido decir del Ecuador, dejamos la respuesta a los mismos señores Redactores de la ilustrada hoja de Bogotá, que así ha intentado burlarse de un pueblo, que ha protestado, precisamente por medio de su prensa, del atestado contra la Constitución, consumado por la mayoría del Senado de 1894, con la expulsión del Dr. López.

En momentos en que trazamos estas líneas, el compañero nuestro de Redacción, encargado de revisar los canjes, nos llama la atención sobre un suelto de "Las dominicales del libre pensamiento" de Madrid, suelto en el que el colega de la capital de nuestra antigua metrópoli, al acusar recibo de "El Tiempo" y "Los Andes" de Guayaquil, manifiesta la esperanza de que la prensa destruirá el sombrío poder teocrático en este país, con su ilustrada propaganda.

Ya ve "La Patria" de Bogotá, que no en todas partes ni para todos los criterios "el Ecuador será siempre el Ecuador" en sentido opprobioso.
Para terminar: pídamos al colega que rectifique en nombre de la verdad y guiado por la hidalgua periodística, el erróneo concepto en que tiene a la patria de los mártires de Agosto de 1810 y de los héroes de Boyacá, Nueva de Octubre, Yaguachi, Pichincha y Ayacucho.

La Prensa.

LA NACIÓN.—Ocupa sus columnas editoriales con un artículo sobre Ley de Reemplazo del señor Aníbal Galindo.

EL GLOBO.—No trae editorial.

DIARIO DE AVISOS.—Acoge la lista de candidatos municipales del círculo de liberales, que publicó "El Iris" el Sábado y "El Tiempo" el Domingo.

EL TIEMPO.—No trae editorial.

EL IMPARCIAL.—Se huelga de que sea un hecho la próxima fundación de una Compañía nacional de Teléfonos.

GUAYAQUIL.—Ayer tarde recibimos la visita de este semanario, cuya lectura es siempre interesante. El N.º 8 contiene artículos escogidos de autores nacionales, entre los que descuella como el timbrazo en la Andina Cordillera, uno de D. Juan Montalvo.

Los versos que reproduce el colega de nuestro amigo César D. Villavicencio, son intencionados y graciosos.

Exterior.

FRANCIA

ASESINATO DE MR. CARNOT.

Importantes detalles
(De "El Fígaro" de París)

(Continúa)

CAMARA DEL SENADO.

Preside el señor Challemeil-Lacour, quien da lectura a la carta del Presidente del Consejo y pronuncia la alocución siguiente:
—Todos vosotros os habéis asociado al sentimiento de horror que inspira a la Francia entera el abominable atentado de que fué víctima ayer el Presidente de la República.

El momento de recordaros los servicios que el señor Carnot ha prestado a su país y de discernirle el homenaje que conviene al ciudadano que, durante casi siete años, ejerció con tanta dignidad y tan perfecta corrección la primera Magistratura de la República, no ha llegado todavía.

La Europa, que apreciaba la nobleza y firmeza de su carácter, unirá su sentimiento al vuestro.

Ella compartirá nuestra reprobación por el vil atentado á la vida de un hombre que siempre estuvo inspirado en estas principales ideas: el mantenimiento del orden social en la nación cuyo Gobierno presidia, y el mantenimiento de la paz entre las naciones de Europa.

No puede haber, ni las habrá, divergencias de opiniones entre nosotros ante esa catástrofe.

Las disidencias políticas harán tregua ante esa muerte.

El Senado dirigirá la expresión unánime de su condolencia a una familia desolada.

Si algún hombre, por la moderación de sus ideas, por la rectitud de su alma, por el espíritu de que siempre estuvo animado hacia todos y notablemente hacia los débiles y desheredados de la vida por la bondad de su corazón, que compadecía todos los infortunios y, en fin, por el afectuoso ejemplo de sus virtudes domésticas, parecía deber escapar al odio y al fanatismo, era el señor Carnot.

LA PRENSA.

He aquí las opiniones de algunos de los principales órganos de la prensa.

La República no está más que la monarquía al abrigo de eso que se llama arma de precisión de los regicidas, del cuchillo que ha dejado sangrienta huella en nuestra historia, desde Enrique III y Enrique IV, hasta el Duque Berry.

(Fígaro.)

El odio á la Francia, á la Francia que libertó á Italia del yugo de Austria, que hace treinta y cinco

años, día por día sañificaba sus mejores soldados sobre el campo de batalla de Solferino y proclamaba la independencia el reino de Victor Manuel!

La hipótesis parecer inverosímil si no fueran conocidas las furibundas declamaciones que se han dado los agentes de la Triple Alianza en Italia, dadas hace veinte años contra el pa á quien ésta debe su existencia actual.

Se comprende que, nando un hombre encarna un principio, la parte canallesa de los adversarios de ese principio conciben y tratan de llevar á cabo el proyectado hacer desaparecer violentamente á su representante.

Pero el señor Carnot o representaba entre nosotros ningún principio. Sus funciones, tales como se han comprendido y como él las ejerció, son para la República una superfluidad más bien que un rodaje normal.

Y es necesario estar loco para creer que se extermia una República asesinando á su Presidente.

(Le Gaulois)

Los señores radicales y los señores socialistas revolucionarios deben estar orgullosos de su obra. Tienen en el activo la bala de revolver de Aubertin, la bamba de Vaillant y el puñal de Carot. Progreso en toda la línea!

(L'Estafette)

Porque el asesino es de nacionalidad extranjera, no podríamos hacer á sus compatriotas responsables del odioso atentado: los que son, moralmente, sus cómplices, son aquellos que hacen la apología de los "watrieurs," apelando "al fusil libertador," "á los obreros justiceros."

Ese asesinato no es un hecho aislado, es un resultado.

(Le Siecle)

La respuesta á los dos periódicos anteriores.

Nosotros, que luchamos apasionadamente para asegurar el derecho á la vida con todas sus sanciones; nosotros, que protestamos contra todos los atentados que se llevan á cabo contra las probalidades, somos marcados, más que otros, con la afrenta de las obras de muerte.

(La Petite République Française.)

LOS MONÁRQUICOS.

El señor Carnot se había dedicado, durante los seis años de su magistratura, tan sólo al cumplimiento de sus deberes. En toda ocasión se mostró de una corrección perfecta, á la cual hasta sus adversarios políticos rindieron homenaje. Nada lo designaba como objeto de venganza pública. Su irresponsabilidad parecía ponerle al abrigo de todo atentado.

(Le Soleil)

Cuando se hace la apología de 1793, cuando se habla contra la Capilla expiatoria, cuando se eleva un monumento al decapitador Danton, se siembra y se hace germinar simiente de asesinos.

La República, que comenzó por el regicidio de Luis XVI, se ha herido á sí misma con el asesinato de Carnot.

En vano han afirmado los republicanos que tan solo las monarquías eran mal vistas por los asesinos.
Hoy la República francesa no tiene nada que envidiar á la República americana, y Carnot hace un

vis a vis lúgubre y sangriento con Lincoln.

(L'Autorité.)

Los que reflexionen verán allí una manifestación insperada del misterioso y oscuro movimiento que trabaja en las masas proletarias, que por tan largo tiempo han sido embaucadas con promesas cínicamente desmentidas, á las cuales se les ha arrobado todo ideal, toda esperanza y toda fé, sin darles, en cambio, la felicidad material.

Otros, tal vez, que profundicen más el secreto de la justicia eterna, se acordarán de los crímenes cometidos por el grande antepasado, de las horribles carnicerías que tuvieron efecto, bajo una orden dada por el abuelo, en esa misma ciudad de Lyon donde acaba de encontrar la muerte el nieto. Rendirán homenaje á las virtudes privadas del hombre; compadecerán á la víctima que ha pagado por otros, y repetirán el melancólico hemistiquio del poeta:

Delicta majorum immeritus lues.
(La Libre Parole.)

(Continuará)

Oasis.

EN SU DÍA

La misma barca atravesando el río.

Grito.

Es el mismo salón; las mismas notas; alegre el piano las arroja al viento: tan bella como ayer, también tú flotas en las ondas de luz del pensamiento!

La misma palidez en tus mejillas; en tus cabellos polvorosa espuma; en tu balcón las rosas amarillentas; y en la alta esfera tan flotante bruma...
Todo lo encuentro igual; sólo en la mente ya no existen mis sueños de esperanza, y aquí en el corazón silba estridente la vibora del odio y la venganza

Contra aquellos, mujer, que han calumniado la más santa pasión del Universo, los mismos que en mi seno desgarrado arrojaron el virus del perverso!

No me pueden culpar, porque el delito, en la víctima deja sus raices; si Dios me rechazara por maldito, le mostraré mis hondas cicatrices!

No se adelante por mi *selva obscura*; y no dudes jamás de mi constancia: para ellos son mis frases de amargura para tí de mis flores la fragancia!

Mártir de mi pasión, nunca vaciles cuando escuches mis gritos de agonía: el cráneo triturar de los reptiles es la misión de la existencia míal

Ya surgirán más placidas auroras, porque es muy corta la tragedia humana: son breves del dolor las turbias horas; tras el ayer y el hoy viene el mañana!

1894.

ÁLVARO LLONA.

EN EL ALBUM

DE UNA SEÑORITA.

I
La dicha bella niña, te mimó; se sonrió; te arrulló dos turpales de canto a su rival.

Y encantadora y pura del mundo en el camino, buscando vas la gloria, la fé y el ideal.

II
Oh deja que yo manche la página dorada de este álbum en que canta sublime ruiseñor; de este álbum en que se oyen los trinos de la alondra, que anabela tu ventura, que cuida tu candor.

III
Qué alegres de tí aurora las horas sonrosadas, se sienten, bella niña, dulcísimas pasar..... Perdóname si osado también quise en tu libro,

dejar en mi arrebatado romántico cantar!

IV

Y alguna vez tus ojos estrellas refulgentes se fijan en el nombre de obscuro trovador; que triste y temeroso y arduo en sacro fuego, aquí dejó una lágrima tan sólo de dolor....

LUIS M. FALQUEZ V.

Inserciones.

ECHEGARAY Y CASTELAR
EN LA ACADEMIA ESPAÑOLA.

(Conclusión.)

CONTESTACION DEL SEÑOR CASTELAR.

No menos interesante es la pintura que traza de Echegaray como orador parlamentario, como Ministro, como hombre de ciencias; recordando los cuatro servicios capitales que hay que reconocerle, ó sean las explicaciones dadas por él de los progresos en la óptica, y entre tales progresos, el del espectro solar, que nos ensa, por virtud de sus rayas reveladoras, la misteriosa componente de los lejanos astros, la descripción animada, poética, y al par sabia, de las nuevas exploraciones hechas por el telescopio en los espacios de los innumerales astrónomos, como nos trajeran soles y planetas y satélites nuevos de sus mentales navegaciones por lo infinito; la exactísima profundísima de las enmiendas hechas por los tiempos y sabios consecutivos á varios descubrimientos del inmortal Newton, y la claridad que ha llevado al principio de la unidad material del universo, y del continuo metamorfoso y conservación de unas fuerzas en otras fuerzas cósmicas; servicios los cuatro á cuyo recuerdo preciso llamarle agradeceríamos verdadero Humboldt del pueblo.

El tema del discurso de Echegaray mueve el señor Castelar á profundizarlo y amplificarlo, trazando con este motivo párrafos tan bellos como los que vamos á copiar:

"No me gusta el realismo. Pocas visitas haré yo á una escuela cuyos maestros llevan á sus invitados, no al salón de la casa, donde se procura que todo huela bien; si al sitio de la casa donde todo hiede y apesta. El arte, ó no es nada, ó es la transformación de lo real en idealidad y la encarnación de lo ideal en la realidad y en la vida. Maldito el árbol que, lejos de convertir el estiércol sobre sus raices en resinas, aromas y mieles, convirtiera mieles, aromas y resinas en estiércol."

"Para mí lo sumo del arte se encuentra en quien sabe como Cervantes, pintar un tipo de lo eternamente ideal y otro tipo de lo eternamente real; en quien pone como Calderón, junto á un pensador como Segismundo, un gracioso como Clarín; en quien, a manera de Montañés, por saber es todo anatómico esculpe un cuerpo animal de joven hermoso en el Crucificado, y luego con el espejo historia de su inspiración religiosa, coge del Cielo y concentra sobre cara y cabeza, donde comienza el alma, un rayo de Dios. Echegaray es el más espiritualista, el más religioso, el más metafísico entre todos los poetas representantes del género llamado por mi romancista tuciano sabio, con una sola excepción: Tolstói, místico de suyo, muy ortodoxo dentro de su religión bizantina, y muy empuñado en que habrán tardado ó temprano de proclamar las sociedades modernas, como una ley positiva de fuerza obligatoria, el Sermón de la Montaña...."

El señor Castelar, aunque incidentalmente, se declara partidario de las mujeres formen parte de las Académias, y termina su hermoso discurso con la siguiente pintura de la patria: "Cuando corras mi lejana infancia, sentame yo posado por el culto á la santa mujer me diera la vida y por el

TARANTILLA
EL NUEVO ALMACEN
DE ARTICULOS DE MODA
VENDE
MUY BARATO.

Fábrica a Vapor.

MALLORCA SUPERIOR sin competencia en calidad y precio se vende constantemente por galones y Botijas en el Deposito del "Industrial, Licor de Platano," calle Nueve de Octubre N° 120.

Garantizamos la pureza de nuestros productos por no contener ninguna sustancia nociva a la salud.

FLORES ONTANEDA & C^{ia} Guayaquil.

Calendario.—Mañana Jueves 27 de Setiembre.—San Santos Cosmes y Damian hermanos, y Santa Delina.

Bombas de guardia.—Mañana Jueves 27 de Setiembre.—Harán la guardia de depósito la compañía "Intrepida" N° 5, y una sección de 20 hacberos.

Baños del Salado.—Mañana Jueves 27 de Setiembre.

Marea llena por la mañana a las 4.30. Marea llena por la tarde a las 3.30. Nota.—Se recomienda a los bañistas las dos horas anteriores a la marea llena.

Botijas de turno.—Hacen este servicio en la presente semana las siguientes:

La Botica "Ecuatoriana" en la calle del Malecón.

La Botica de la "Caridad" en la calle del mismo nombre intersección a la calle de Sucre.

Fases de la Luna.

SEPTIEMBRE.

Luna nueva el día... 29.

Tembor.—A las ocho de la noche, poco más o menos, se creció la madre tierra, con la misma violencia con que una criolla de raza se mece en su hamaca.

Habo laquitas valientes y gorditos forrados que temblaban como pollos perseguidos por el gavilán; hubo ladrones de perros y cacaroes de galinas.

Reseña.—Pedimos disculpa a nuestros lectores por haber suspendido ayer la inserción de nuestro interesante folletín.

"El Republicano" publica en sus estaladas columnas artículos del Excmo Sr. Dr. Cordero, del inspirado poeta Juan Abel Echeverría, del Sr. Dr. Quevedo y de su Redactor el Sr. Salazar, dedicados a la memoria del inteligente escritor Sr. Vicente Pallares Peñañal.

Y... apropiónto. ¿No podrá hacerse algo por la vida y los hijos de nuestro provinciano? Tenemos entendido que la situación en que han quedado es de lo más dolorosa.

"Los Andes" lanza la idea: acójala el filantrópico pueblo del Guayas; apóyela su ilustrada prensa.

Ha llegado a la Botica Alemana un remedio maravilloso para los callos, llamado Aniles de Wasmut.

Viene en unos reljitos muy coccos, y nos dicen algunos amigos que se permiten tener ojos de pollo, que han aliviado con esos anillos instantáneamente.

El Sr. Comisario don J. U. Gómez, ha levantado auto para que sirva de cabeza de proceso, a fin de descubrir la procedencia de unas alhajas, vendidas por un menor de edad, que se apellida Benites, al maestro platero Ruperto Pincay Salazar, hace quince días poco ó menos.

Fiesta de Chongón.—Se preparan gitanos, castillos de fuegos artificiales, pelotas de gallos, cascacas, titeres, marionetas, y un baile público, al que pueden concurrir todos los habitantes de Chongón y las personas que de fuera vayan a la sexta religiosa que se celebrará con toda pompa.

Ha llegado en el vapor del Norte el Sr. D. Luis Veléz Arriaga, ingeniero hidráulico contratado en México por

la I. Municipalidad, con el objeto de que sea su cargo de la obra del agua potable.

Se halló en el Grand-Hotel.

No es esta palabra.

El Vap. "San Pablo" saldrá para Bahabuyo día Jueves 27 de Setiembre de 8.04 a la una y media de la tarde.

Teñir.—Esta noche se estrenó la Compañía Italiana de Variedades. El Programa es arrojante; sentimos no intentar por haberlo recibido muy tarde.

Mañana tendremos cuenta del estreno.

Vipó a conseguido un verdadero triunfo en Caracas. Los periódicos de aquella ilustrada Capital vienen llenos de alabanzas para el eximio artista, así como aplaudidos hace poco, en esta ciudad.

Hoy ha recibido el Sr. Intendente de Pólitca el siguiente telegrama: Colimes 26/94.

Intendente: Casi le un modo evidente se me ha dado razón que a Juan Miguel Triviño, le encontraron el Viernes pasado con doce individuos armados de carabinas, remington y escopetas. No hay duda, esto es verídico; así comenzó el mismo Triviño en la época pasada y cuánto costó; aquí no hay armas y temo asalten la población como lo hizo el año de 1885.

Conteste, qué haga?

(Teniente Político).

Justos.—Leconte de Lisle el gran poeta francés, heredero de la lista de Victor Hugo, acaba de morir en París.

Pedro Roffi periodista español distinguido acaba también de morir en Madrid.

"Los Andes" coloca un rampe de estimulantes en cada una de esas tumbas recién abiertas.

La Presidencia del "Círculo Literario" ha recibido la siguiente nota, que con agrado publicamos, puesto que ella constituye una de las páginas más honrosas, en la historia de esa entusiasta agrupación de jóvenes que con tanto fervor trabajan para el engrandecimiento de la Patria.

Ecuador. Presidencia de la República.

Quito Setiembre 16 de 1894.

Sr. Presidente del "Círculo Literario" de Guayaquil.

Muy señor mío:

Agradecido sinceramente a esa distinguida Sociedad, por haberme favorecido con el nombramiento de Presidente Honorario de ella, en la Junta General del 11 de este mes.

Sírvase expresar a todos los entusiastas, inteligentes y laboriosos miembros del "Círculo Literario", lo mucho en que estimo la honra recibida, y el vehemente deseo que tengo de que ese grupo de fervorosos jóvenes sea un núcleo de futuros literatos, es criadores y poetas, cuyo lustre acrecienta el de las letras ecuatorianas, para honra general de la República, y muy especial de la bella comarca donde resuena todavía los acentos del eximio cantor de nuestra independencia.

Muy atento y obsecuente S. de Ud.

LUIS CORDERO.

Boletín N° 57.—De la Sociedad Boliviana de Señoras de Guayaquil.

SUERTES.

El N° 70,406 la 1ª de \$ 100 " 68,200 la 2ª de " 10 " 71,012 la 3ª de " 40 " 71,551 la 4ª de " 40 " 69,519 la 5ª de " 10 " 69,997 la 6ª de " 10 " 69,949 la 7ª de " 10 " 67,799 la 8ª de " 500

Los números terminados en 99 tienen una sucre cada uno por asimilación al premio mayor de \$ 500.

Aviso.—Como Profesor en Humanidades, Filosofía y Contabilidad con excelentes referencias, se ofrece una persona laboriosa. Esta imprenta se dará razón.

Guayaquil, Setiembre 5 de 1894.

Loemos en La República, de Guayaquil.

—Se desea una muchachita regalada, de diez a doce años de edad. En la 9ª C. N°... informarán.

Hace algunos años leímos en El Granujin, de Caracas, un aviso que decía: "Se solicita una muchachita que no pase de quince años. Ocurrirase a X. L."

Probablemente X. L. está ahora en Guayaquil.

El Presidente Casimír Perier acostumbraba abrirse la crecha en mitad de la realeza con invariable exactitud, y en la Cámara de Diputados se le llama por ese motivo "la raya inmaculada". Posee 50 millones de francos y es tan económico que se dice de él que es capaz de partir un fisco en cuatro.

(El porfirar un fisco en quatre).

Folleto.

RESEÑA DE LOS ACONTECIMIENTOS DE GUAYAQUIL DESDE 1810 HASTA 1823 POR M. J. FAJARDO. (Continúa).

Villamil había manifestado al General San Martín, el deseo de la Junta Gubernativa de Guayaquil, para que los prisioneros fuesen remitidos al Callao, sin exigir nada, si es que el Virrey no tuviese pataleones que dar. Por de contado, al día siguiente, le presentó al General Vivero y otros de los más caracterizados; y fué entonces que Vivero con su invariable buen humor, le dijo: "Si señor, el mismo Vivero que fué Comandante General del Apostadero del Callao, interior, Intendente de Charcas, interior, Teniente general del Perú, interior, Gobernador Político y Militar de Guayaquil, interior; y ahora prisionero en propiedad." El General San Martín lo recibió con los miramientos debidos a su rango militar, a su edad y a su desgracia. El día 4 la goleta "Moctezuma", llevó al Callao a todos los prisioneros, y no tardó en volver con el canje correspondiente; más como el Virrey no tenía ningún General Prisionero, dió dos jefes por el canje de Vivero.

El día 5 dió a la vela para Huacho, todo el cuerpo, donde desembarcó el General San Martín con todo el Ejército Libertador. El General convidó a Villamil a almorzar en tierra; después del cual mandó formar el Ejército; y pasó la revista de ordenanza. Estando en el alojamiento, San Martín hizo a Villamil las preguntas siguientes: "Se puede tener una reacción en Guayaquil?" "No, mi General, porque las fuerzas y la Población toda están muy decididas por la Independencia." "Ha dejado Ud. elementos de discordia en la fermentación?" "Ninguno, Excmo. Sr." "Buenos emprendimientos sobre Quito?" "Se habló de ello al siguiente día de la transformación; pero el Capitán Cordero y yo, combatimos ese pensamiento; y no creo que hayan emprendido tal cosa. Harían muy mal por ahora, repuso San Martín. Yo supongo, mi General, que esperarán saber algo de V. E., antes de dar un paso tan serio.—Así debería ser, y para que Ud. no pierda tiempo, prepárese a dar la vela pasado mañana.—Estoy listo mi General, solo quisiera saber de V. E., si convendría que el "Galvarino" me acompañase.—Ya he pensado en ello: veremos si el Almirante puede desprenderse de ese buque, á otro de los menores.—Bien, mi General, y celebraría por ahora, que V. E. me hiciese el favor de franquearme 150 carabinas para formar un escuadrón en Guayaquil.—¿Pues no sirve Ud. en la marina?—Prefero la Caballería, mi General.—Muy bien, mañana las tendrá Ud. á bordo. El día seis recibí las carabinas y los víveres necesarios para regrear a Guayaquil, como también el despacho de Teniente Coronel y un hermoso caballo de obsequio. Al Mayor Letamendi le mandé el despacho de Coronel. El día siete se hizo á la vela sin compañía, porque Ledo no ochorane no pudo desprenderse del "Galvarino". En la goleta se embarcaron también, el General Lutzuriaga y el Coronel Guido, en clase de comisionados por el General San Martín, cerca del Gobierno de Guayaquil. La navegación fué sin ningún obstáculo, y el 14 del mismo mes de Noviembre, fundé el "Alcance" en la ría de Guayaquil, donde encontré la segunda Junta Gubernativa, á la que después de darle cuenta del desempeño de su comisión Villamil le presentó á los comisionados que fueron á felicitar al Gobierno y al Pueblo Guayaquileño por su gloriosa transformación política.

De las tres cosas que tenía el General San Martín que sucedieran en Guayaquil, dos de ellas habían tenido lugar. Es verdad que no hubo reacción; pero también lo es que impru-

dentemente se había repudiado... de Quito; y la discordia... de la Junta de Gobierno, aunque... de prisiones distintas, aunque... dejar de pagar el sueldo... era el primer teatro político que... nejab: por otra parte, su... posición le impedía dar el... empuje á la Opinión y al... de negocios, lo que daba... tener á los exaltados patriotas... espirar el mes de Noviembre, se... en Guayaquil la fatal... de la expedición militar... Quito, al mando del Coronel... riada, había sido completamente... del Ejército Real, mandado... Brigadier Vicente González... consternación y el luto fué grande... el momento; pero después se... fué el fuego eléctrico por los... queñebor, puesto que, despegado... vigoroso entusiasmo, por... las armas á vender á los... el campo de batalla. Todo se... gimentaron y franquearon al... no los recursos necesarios para... organización de un nuevo Ejército... entusiasmo tocó hasta el delirio... provincia), acompañado de un... marchó, que representaba la imagen... de la Libertad, con sus respectivos... fisco, y cantándose al son de... questa el heroico Himno Nacional... cuyo concepto y coro interstancia... fin. El Gobierno obraba activamente... en la parte política; y para dirigir... operaciones militares, invitó al General Lutzuriaga, para que se pusiera... frente de la diminuta fuerza veterana... que existía, pues constaba de... cientos infantes y cincuenta hombres... de caballería. Con esta fuerza y... nos cívicos, mandó á Lutzuriaga... su tuere en el campo de Bahabuyo... de su parte, con sus respectivos... esas apremiantes circunstancias, rep... sus fuerzas con los empujados... del interior y con los dispersos que... le presentaban. Formó algunas... tidas de observación de 20 hombres... cada una, y las mandó por... puntos; ya por distraer al enemigo... ya por sostener la opinión del... sistema en los pueblos del interior... Estas activas medidas estrat... atemorizar al vencedor de Gu... de tal modo, que en lugar de at... Guayaquil como se temía, se dirig... pués de otro triunfo, no meo... ante que el anterior. Por Diciem... se pronunció con fuerza la estación... lluvias, que libertaba á Guayaquil... ser invadido, razón por la que se... vartó el campamento de Bahabuyo... los Jefe Lutzuriaga y Guido, regres... al cuartel General de Huam... llevando el aprecio del Gobierno... Pueblo Guayaquileño.

Tan luego cómo supo el General Bolívar la transformación de Guayaquil, dispuso que una compañía de Escuadrón Guías que era uno de los cuerpos más afamados del Ejército de Colombia, se embarcase para San Buenaventura, á la orden del General José Mires, y al cargo de los Tenientes Trinidad Morúa y Line Posabo, se dirigiesen á Guayaquil, donde llegaron sin el menor obstáculo; y es difícil expresar el entusiasmo que el General Mires y ese puñado de valientes, laspiró a los patriotas. Seguidamente fueron llegando en pequeñas embarcaciones el batallón Santander, fuertemente de 600 plazas, al mando del General Antonio José de Sucre, remitiendo también por el mismo General Bolívar, para que se hiciese cargo de las fuerzas colombianas, y de las que aquel Gobierno quisiese contarle para su defensa.

Los estatutos españoles para desvirtuar los efectos políticos de esta grande medida del Libertador de Colombia, atizara por medio de sus colistas, la odiosidad de partidos, y dividieron la opinión en republicanas, peruanos, chilenos, colombianos etc. por masera que ya desapareciera la unión, se aumentaba la desconianza entre gobernantes y gobernados, y los godos contaban con el triunfo casi seguro. Pero no faltaban profundos pensadores como D. Melchor Guzmán [a] el cado virrey, que en imprenta en la Cátedra "El Patriota de Guayaquil", el siguiente clara patriota:

Toda la plaza en corrillos no se puede atravesar: los moreses aquejados de los abogados allá por en medio los seglares y los frailes por acá: todos se muestran quejosos ninguno contento está, sólo los traidores godos gozan de tranquilidad.

[Oreja, y viva la Patria]

(Continuará).

callo á España de que... prueba traga y adividas en... tormentosa existencia. Y muchas veces, cuando balbuceaba en compendios las páginas más ilustres de nuestra historia y veía la mirada maternal atenta, como extasia, al libro y al hijo, yo solía preguntarme allá en las indecisas interrogaciones propias de los niños. Dios mío, qué mérito habrá yo contraído antes de nacer para que me hayáis da de una madre tan buena y una patria tan grande? No se puede saber cuánto ama uno á su madre, sino sobreviviéndola, como por ley general se le sobrevive; no se puede saber cuánto ama uno á su patria, sino repeliéndola de ella por proscipción y por fuerza. Todo el planeta es tierra, decía yo en mis delirios, pero no es la tierra cuya sustancia llevamos en nuestras venas; toda la atmósfera es aire, pero no es el aire que recibí nuestros primeros vapores; todo el Sol es la luz, pero no es aquella luz de la cual le veremos hasta morir un beso en la frente; todo los hogares ofrecen calor y abrigo, pero no es aquel calor el aquel abrigo que es dió lugar santificado por las oraciones que costaron vuestras vidas, todas las iglesias son una, pero sus campanas no suenan como aquellas que han doblado por la muerte de nuestros próceres ó que nos han traído el Ave-Maria á los labios en la tarde, cuando pliegan las aves sus alas, so el remaje y despijaron los astros su luz en el espacio; todas las leguas son humanas, pero no son aquellas leguas de la cual nos hemos valido para decir madre mía y amor mío, con la cual en los labios queremos presentarnos al juicio de Dios; que todos los recuerdos más santos y todas las esperanzas más consoladoras se concentran en el culto á la patria; y toda el alma de la patria en su lengua, legado glorioso recibido de nuestros escritores inmortales, y que debemos, como vínculo sacro, transmitir de generación en generación hasta la más remota posteridad, cual merecen su gloria y su grandeza.

Crónica.

JOSÉ ANTONIO CHIRIBOGA.—Médico y Cirujano. Calle de Junín, N° 3 Consultas gratis para los pobres de una á dos y media de la tarde.

Marzo 16 de 1894.

FRANCISCO E. ILLINGWORTH.—Médico y Cirujano. Consultas gratis de 1 á 3 p. m. calle de Illingworth N° 14. Marzo 16 de 1894.

CARLOS COELLO.—Abogado Calle de Luque, N° 16. Abril 9 de 1894.

MANUEL DE CALISTO MARIQUE.—Abogado. Calle de Luque, N° 16. Abril 16 de 1894.

GRAN NOTICIA.

Los acreditados cigarrillos "La Carolina" que debido á su gran consumo habían escaseado en la plaza, se hallan nuevamente de venta en todos los establecimientos de abarrotes y cantinas de la ciudad.

Depósito general.—Malecón, N° 196 L. E. Espinel. Guayaquil, Agosto 28 de 1894.

Concurso Literario.

Desde la fecha hasta el 4 de Octubre próximo queda abierto el Concurso Literario que el I. C. Cantonal ha resuelto organizar para la digna celebración del 74º aniversario de nuestra emancipación política.

Las composiciones serán en prosa ó verso y alusivas al día que conmemora.

Las personas que deseen tomar parte en el Concurso dirigirán sus trabajos á la Secretaría Municipal, en pliego cerrado, debiendo acompañar sus nombres en otro sobre con el correspondiente Lema. Setiembre 22 de 1894.

El Secretario Municipal.

12.v.

En el buque "Iris" venido antier de Europa, ha llegado al establecimiento del señor Eleodoro P. León, un variado y selecto surtido de Lámparas y brazos de cristal y metálicos para CAS.

Avisos.

FERROCARRIL DEL SUR.

Se previene á los Sres.

Embarcadores de carga para en lo sucesivo, se expedirán los respectivos boletos en la balsa del vapor "Colón" sólo hasta las 7 y 45 a. m. para la carga que debe despacharse en el vapor de las 8 a. m. y que los mismo interesados deben exigir la firma del empleado que recibe la carga abordo al pié de cada boleto.

También se expedirán boletos y recibirá carga para los trenes del día siguiente, todos los días de 12.30 á 2 p. m.

Guayaquil Setiembre 25 de 1894.

EL DEPOSITARIO.

6--v.

SEGUROS CONTRA INCENDIO

NORTH BRITISH AND
MERCANTILE INSURANCE COMPANY
CAPITAL £ 3.000.000
AGENTES.

Sucesores de Rafael Valdez.
Guayaquil, Marzo 6 de 1894.

"La Habana."

GRAN FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

7—CALLE DE LUQUE—7

Gran existencia de cigarros puros de Daule, Esmeraldas, Santa Rosa, Palmira y Habana.—Corbatas, cuellos, puños, perfumes, tarjetas juguetes y una multitud de artículos de novedad.
Depósito de los esquisitos cigarrillos "La Guayaquileña."

¡OJO!—GRAN PREMIO!

Exposición de Quito 1892.—Exposición de Chicago 1893.
6.—m J Benites P.
Guayaquil, Julio 5 de 1894.

GRAN HOTEL

[Antes Europa]

MARENGO HERMANOS

Calle de Aguirre y Teatro—Posición la má Central.
COCINA SERVIDA POR UN HABIL MAESTRO

Pensiones á Precios Convencionales.

Vinos y licores de primera clase importados directamente para el consumo del establecimiento.

SERVICIO ESMERADO

Habitaciones y Departamentos para Familias.

Salón de Recebimiento para el uso de los Señores Pasajeros.

PRECIOS EQUITATIVOS.

ASEO Y BUEN TRATO.

Guayaquil, Agosto 14 de 1894.

6 ms.

Fernando H. Levoyer

Compone y afina toda clase de pianos á módicos precios.
Se ofrece como pianista para tocar en los bailes.
Dirigirse al almacén de los señores Vinelli y Périco, donde pueden dejar órdenes.

Guayaquil, Agosto 22 de 1894.

**BLANCA W. DE SALCEDO
PROFESORA
DE PIANO Y DE INGLÉS.**

Ofrece sus servicios al público en general y á los padres de familia en particular. Largos años de práctica y el conocimiento casi perfecto del idioma castellano, son la garantía que ofrece á las personas que se dignen favorecerla. Recibe órdenes en casa de la profesora Sta. Rosa Elicia Salcedo, calle de la "Gallera" número 47, donde habita provisionalmente.

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA.

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.-
Id. trimestral.....	" 3.-
Id. semestral.....	" 5.-
Id. anual.....	" 10
Número suelto.....	" 10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7.-
Año.....	" 14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10	15	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgdas.	S. 1.	1.50	2.50	3	4	5	8	10	20	30
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plgs., á 2 clms.	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5.50	6.50	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6.50	7.50	9	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	7.50	8.50	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8.50	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	10	15	18	20	25	30	35	50	100	180

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.

Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Remitidos \$ 12 columna.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Noticia

El "BITTER EXTRA" (esta bebida regladrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters conocidos y se ha otro que tenga, al mismo punto con él la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la sanación más completa.

"Amargo á la boca dulce al corazón, es el báncamento amigo del estómago y de las entrañas, y ningún otro, gozando de los mismos principios tónicos y amargos, es tan fácilmente agustado por nuestros órganos y tenso con tanta piedad." Un fisiólogo de los muckos que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Argey de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de farmacología de Armagnac y de cáscaras de naranjas amargas, no está compuesto, fuera de esto, más de sustancias esencialmente higiénicas, tóni-cordiales, estomáticas, carminativas, aperitivas, febrífugas, diséuréticas, vermífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA, como tiene una bebida preciosa, pura, templa á dosis moderada, excita á las funciones del estómago y puede prestar muy grandes servicios en cualquier enfermedad de Bilio y de afecciones coléricas.

Guayaquil 25 de Abril de 1897.

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc., Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc, etc, y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Solicítanos á nuestros colegas la reproducción de este anuncio, á fin de que llegue á conocimiento de todos.

Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Precioso descubrimiento.

La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tiene un enemigo poderoso, casi invisible, "El Perisporophora," que es un hongo parásito que ataca no sólo á la vida, sino también á los árboles como los manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal en su principio y progresivamente va destruyéndose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito," sino que devuelve á las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha descubierto en Méjico y en San Juan (República Argentina); en Ica, Pisco y Moquegua (Perú) en Concepción y Huasco (Chile), en mismo que en Francia, Italia, España y Portugal. Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor José J. González.

Nicolás Augusto González

ofrece su servicio al público, como Profesor de Instrucción primaria y Media; y avisa al Comercio que se considera apto para llevar Correspondencia, en castellano y en francés.—P.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuarentena pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de...saludar al señor Mosquera

José Matías Avilés
Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Sucre" 1ª cuadra n° 73, primer piso.

Al público.

LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á cinco uces, el ejemplar

Interesante.

Es la Fábrica de soda del que suscribe calle de la Caridad, N° 297, se encuentran constantemente de venta toda clase de esencias, así como polvo de mármol y ácido sulfúrico.

Guayaquil, 14 de Mayo de 1894.

JUAN T. FIORAVANTI.

Salón Americano.

SODA WATER fabricada con BICARBONATO DE SODA

El nuevo propietario de este antiguo y acreditado establecimiento, por éste á dis posición del indulgente público, en donde encontrarán un variado surtido de licores finos, agradables bebidas conferenciadas al gusto del más delicado paladar, magníficos refrescos y helados de frutas naturales, (nada de esencias) é imperiales de yema pura.

El servicio será puntual y esmerado, tanto en el establecimiento, como en las casas particulares que se sirvan honrarne con sus órdenes.

El salón dedicado á la belleza de nuestra alta sociedad, ha recibido mejores apariencias para el servicio de las personas que se dignen visitarlo.

Guayaquil, Julio 10 de 1894.

m. J. García Antiche.

The Massachusetts Benefit Life Association

Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: No. 273 A 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es esta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra á sus asegurados son muchísimo MÁS BAJAS que las que cobran las compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se reduce á poner el seguro de vida—esta institución que ha hecho y hace cada día tantos bienes á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISPUTABLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del SUICIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión, á las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que as otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semianual, trimestral y hasta bimestralmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus de desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 4.41. No puede darse, pues, MAYOR MODICIDAD.

Para más pormenores consulte el prospecto de la Sociedad, ó ocúrrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre N° 11.—Local de la Agencia de Vapo res Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL:—Sres. Marín Reinberg & Co. DIRECTOR MÉDICO:—Doctor Carlos García Drouet. AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL:—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

Males de Estómago, Falta de Fuerzas, Anemia, Calenturas, etc.

QUINA-LAROUCHE

Premio de 10,000 francos. EL MISMO FERRUGINOSO. Siete Medallas de ORO. EL MISMO FOSFATADO.

NUEVO TRATAMIENTO ANTISÉPTICO INYECCIÓN VERDE DUPERRON

Preparación nueva que se usó en el Cáncer, el Eripisalo, sobre los carbuncos á las 24 horas, destruye al "bacteria" y cura rápidamente y con más seguridad que ningún otro.

MÁTICO-SANTAL DUPERRON

Nuevo fármaco de gran eficacia contra el tripanosoma, el Chaga y la Leishmaniasis, por el cual se ha merecido el premio de honor de la Academia de Medicina de París. Este fármaco cura el Matico-Santal solo ó en combinación con la INYECCIÓN VERDE.

DEPURATIVO Vegetal-Indurada DUPERRON

Extracción nueva que se usa para la purificación de la sangre, y para el tratamiento de las enfermedades de la piel, como el Eripisalo, el Matico-Santal, etc. Este fármaco cura el Depurativo solo ó en combinación con los demás fármacos.

GRAJEAS DEMAZIERE

CÁSCARA SACRADA. Dosis: 4 ó 6 gr. 150 de Fiebre. TONICO DE HIERRO Y CÁSCARA. 4 gr. de lacto — 6 gr. de Cáscara. ESTRENIMIENTO. EL más ACTIVO de los FERRUGINOSOS. No produce estreñimiento. PARIS. G. DEMAZIERE, 71, av. de Villiers. Nuestras oficinas en los Andes. En Guayaquil: J. PAYRE; — A. HANCO & C.

LA OBRA

Pinel das acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscriptor á la venta en su domicilio, calle de "Boyaquí" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera. Elias E. Siga.

RETRATOS FINOS

PRECIOS EN ORO AMERICANO. Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

	Crayones Finos, bastos sin marcos.	Crayones Extra Finos.	Pañel y Acarazá	Precios de nuestros Marcos, Anchos, Arteriales, finos y elegantes, incl. vidrio y pasaport.
12 x 16 pulgs.	4.00	5.00	8.00	10.00
16 x 20 "	5.00	6.00	10.00	12.00
18 x 22 "	5.50	6.50	13.00	15.00
20 x 24 "	6.00	7.00	16.00	20.00
22 x 27 "	7.00	8.00	20.00	25.00
25 x 30 "	9.00	10.00	25.00	30.00

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporción. Nuestros retratos FINOS en su clase, son de un grado superior á todos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Artistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival en los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de madera, y el peso del más grande no pasa de 2 lbs.; con marco 15 lbs.

The Trafalgar Art Studio, 115-117 East 14th Street, New York, U. S. A. Agentes principales en el Ecuador: Alvarado & Bejarano, Guayaquil. Oficina de "EL GLOBO." Guayaquil, Enero 25 de 1894.

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las PILDORAS TOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET. Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico. El uso de las PILDORAS TOCLOGICAS ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así curada como solista.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia. BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseveran la venta de MILLARES DE CAJITAS. Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud. Solicitese el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia. BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseveran la venta de MILLARES DE CAJITAS. Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer. Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud. Solicitese el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

Aviso.

Se venden en solas y usadas en los Andes, en la calle de San Juan, 15; para los demás datos dirigirse á esta imprenta. Guayaquil, Abril 25 de 1894.



Desde el 31 de Enero del presente año, se suspendió el envío de este diario, á todas las personas que no habían abonado lo que debían á la Empresa por el año anterior. Toda suscripción deberá pagarse adelantada sin excepción.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL. Celebrado Remedio PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECIONES DE LA VEJIGA ó DE LOS RINONES. Un libro explicando las Espermas torreas se mandará á cualquier persona, que lo desee, por correo. CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO 54 West 23d Street, Nueva York De venta en las principales Droguerías.

Al Público. A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad, á fin de subsanar toda falta que les perjudique.

LA ADMINISTRACIÓN IMP. DE "LOS ANDES."